

MARÍA Y EL ADVIENTO

La **Virgen María** es el primer personaje del Adviento. En Ella, concebida sin pecado original y preparada por el Padre desde la eternidad, nacida judía hija de Israel, se concentran todas las **esperanzas** del pueblo judío y de toda la humanidad.

Mujer **sencilla**, mujer del silencio, de la escucha atenta de la Palabra de Dios.

Y al mismo tiempo **Mujer fuerte**, porque hace falta valentía para fiarse de Dios, y porque Dios la ha llenado de su fortaleza. Mujer «**llena de juventud y de limpia hermosura**», como dice la Iglesia el día de la Inmaculada. Dios se enamoró de su pobreza, y por eso la llenó totalmente, haciendo de Ella una casa donde su Hijo pudiera vivir. **Mujer de fe**, y por eso Isabel le dice: «Dichosa tú que has creído» (Lucas 1,45). Mujer que dijo siempre «Sí» a Dios, la «**esclava del Señor**».

Pablo VI dijo que el Adviento era sobre todo un **tiempo mariano**. La Iglesia, que se prepara para la fiesta de Navidad, que no tiene otra misión en este mundo que recibir a Cristo y ofrecerlo a los demás, no tiene más remedio que **fijarse en Ella**. Ella es la **imagen perfecta de la Iglesia**. Ella es el modelo de cada uno de nosotros, que buscamos encontrarnos con Dios cada día de nuestra vida.

«Os invitamos a participar en las celebraciones de Navidad, buscando vivir este tiempo desde el interior con los auxilios espirituales que suscita el Adviento.»



Nº 31 Diciembre de 2008. PARROQUIA DE SANTIAGO EL MAYOR DE TOTANA
SALUDA DEL PÁRROCO

En este tiempo de adviento, tiempo especial de gracia para avivar la esperanza, la gozosa venida del Redentor, nuestra Hoja Parroquial inicia su andadura en este nuevo curso, cuando ya las diversas actividades de la parroquia han comenzado su camino, fortalecidas por la ilusión y la confianza que nos infunde el sabernos enviados por Cristo a transmitir la semilla de su Evangelio. Quiero manifestaros mi profunda alegría al saber que vuestra fuerza y esperanza se renuevan año a año en el Señor. En su nombre llevamos a cabo La hermosa tarea de anunciar el gran tesoro de su Palabra. Como sabéis la Hoja Parroquial es un vehículo de comunicación que nos permite haceros partícipes de las inquietudes, actividades, proyectos y trabajos que tienen lugar en la Parroquia, pero también quiere acercaros a los textos que proclamamos en las celebraciones de la Eucaristía, de tal modo que os ayuden a profundizar en la reflexión y en la vida cristiana. Os pido, por tanto, que acojáis con cariño esta iniciativa y que intentéis extraer de ella todo aquello que de positivo encontréis en sus páginas. En estas fechas próximas a la Navidad, permitidme que os recuerde, que los cristianos estamos llamados a vivirla de un modo especial. Nuestro caminar no ha de ser en la ofuscación de los avatares y trajines del mundo, sino en los caminos del corazón, en aquellos espacios en los que Cristo nos llama al amor, a la entrega, al servicio. De este modo, haremos presente la grandeza de su venida. A veces, tantos ruidos ofuscan nuestra razón, velan nuestros sentidos y nos alejan del verdadero mensaje de la Navidad.

Es mi deseo que este tiempo, en el que además contamos con el gran aliento y testimonio de fe que es la presencia de Santa Eulalia en nuestra ciudad, esté lleno de encuentro fraternal, de reconciliación y de cercanía a los hermanos, como también de la santa presencia de Dios.

Que la paz y la esperanza reine en vuestros corazones.

Un fraternal abrazo. Vuestro párroco

ACTOS DE LA PARROQUIA

NOVENAS A SANTA EULALIA

Dentro de unos días tendremos con nosotros a nuestra querida patrona Santa Eulalia, y como todos los años, en este 2008 también queremos demostrarle nuestro amor honrándola con diversos actos: Misa Solemne, Ofrenda floral y Novenario.

El Novenario se celebrará entre los días 11 al 18, queremos que participen algunas de las asociaciones que existen en Totana:

- 1º día, participan los agentes de pastoral de la Parroquia.
- 2º día, participan varios grupos musicales.
- 3º día, El Cabildo de procesiones de Semana Santa.
- 4º día, es el Día de las familias, padres e hijos, todos juntos ante Santa Eulalia.
- 5º día, son las asociaciones deportivas de nuestro pueblo.
- 6º día, las amas de casa.
- 7º día, dedicado a los discapacitados.
- 8º día, estará dedicado a los enfermos y cuidadores.
- 9º día, serán asociaciones culturales las que participen.

Desde aquí queremos invitar a todo el pueblo a unirse en estos actos y así demostrar a nuestra Patrona el cariño que le procesamos.

Sería un hermoso gesto que los cristianos colocásemos en los balcones y ventanas de nuestras viviendas colgaduras anunciando el gran regalo del Niño Dios que nace en este tiempo de Navidad. Es posible adquirir estas colgaduras en la Sacristía de la Parroquia. Adorna tu vivienda, vive el sentido cristiano de la Navidad.

En la Parroquia se puede adquirir El Evangelio de cada día para 2009. Acércate a la Palabra de Dios y descubre todo lo que tiene para ti.

En la Sacristía se puede adquirir lotería para el Sorteo de Navidad de la Parroquia. También para el Sorteo del Niño. Colabora y participa.

LECTURAS DE NAVIDAD

25 DE DICIEMBRE: NATIVIDAD DEL SEÑOR

LECTURAS: Is 9, 2-7 // Tt 2, 11-14 // Lc 2, 1-14

Los sueños proféticos se cumplen plenamente con el nacimiento de Jesús. Él, es el triunfo de la luz sobre las tinieblas, de la libertad sobre la opresión, de la alegría sobre la tristeza, de la paz universal.

28 DE DICIEMBRE: FIESTA DE LA SAGRADA FAMILIA

LECTURAS

Gn 15, 1-6; 21, 1-3: No hay mayor bendición ni mejor regalo que un hijo.

Hb 11, 8 11-12. 17-19: Abrahám y Sara se habían puesto incondicionalmente en las manos de Dios y Dios les bendijo largamente.

Lc 2, 22-40: Se nos relata una escena viva y variada, un ritual litúrgico y una celebración carismática.

1 DE ENERO: SANTA MARÍA, MADRE DE DIOS. (OCTAVA DE NAVIDAD)

LECTURAS

Nm 6, 22-27: Cristo es la bendición definitiva de Dios al hombre.

Ga 4, 4-7: Dios no sólo nos envió a su Hijo, como fuente de gracia y salvación, sino que envió al Espíritu de su Hijo, para hacer de nosotros hijos y poder rezar en verdad Padre.

Lc 2, 16-21: Los pastores alababan emocionados a Dios.

4 DE ENERO: SEGUNDO DOMINGO DESPUÉS DE NAVIDAD

LECTURAS

Ecl 24, 1-4. 12-16: La Sabiduría, predilecta de Dios, se derrama sobre el pueblo escogido.

Ef 1, 3-6. 15-18: Himno de bendición y alabanza. Todo respira asombro y agradecimiento a la bondad y generosidad de Dios.

Jn 1, 1-18: La Palabra que estaba junto a Dios se hizo hombre.

6 DE ENERO: EPIFANÍA DEL SEÑOR

LECTURAS

Is 60, 1-6: Palabras de liberación y esperanza.

Ef 3, 2-3 a. 5-6: En Jesucristo Dios abre su corazón a todos los pueblos.

Mt 2, 1-12: Los Magos de Oriente son las primitas de los pueblos que llegaron a la fe.

NAVIDAD

Navidad o el gran regalo del amor

El Niño que nace en Belén es amor y viene para entregarnos la ternura de Dios, para guiarnos en el camino de la salvación. Viene para llenar nuestras vidas de la entrañable misericordia del Padre, para ofrecernos un lugar junto a Él: «Mira que estoy a la puerta y llamo; si alguno oye mi voz y me abre, entraré en su casa y cenaré con él y él conmigo» (Ap. 3, 20). Es la suya una oferta de vida, de esperanza, de plenitud.

Ante el vacío que produce el afán consumista del mundo, Jesús, nos invita a descubrir la alegría de su amor, a encontrarnos con los hermanos en la amistad y en el compartir, pues «es dando como se recibe, perdonando como se llega a la vida eterna». Es necesario que nuestra esperanza esté fundada en Él para que seamos capaces de abrirnos a la reconciliación, al encuentro fraternal, alejándonos de las ataduras materiales, haciendo realidad la paz, para que nuestras manos sean, entonces, prolongación de su misericordia, para que nuestras voces sean eco de su alegría, para que nuestros pies construyan caminos que nos liberen de la injusticia, que nos acerquen a la verdad, para que nuestra vida entera proclame la grandeza de su amor.

Es necesario afrontar la Navidad con un espíritu nuevo, dejarnos llenar por la luz de Dios. Con ella seremos capaces de infundir a nuestro alrededor el gran valor de este regalo, pues su luz reconforta, guía, impulsa y alienta. Por ello deseamos descubrir este año la Navidad familiar, evangélica, austera, compartida, solidaria, alegre y llena de vida.



SALUDA DEL COADJUTOR

Queridos hermanos



El pasado mes de septiembre el señor obispo me envió a trabajar junto a vosotros en la viña del Señor. Recién ordenado sacerdote, pues recibí este ministerio el pasado 28 de junio, llego hasta esta parroquia de Santiago, fortalecida en la esperanza y en la vida parroquial, para acompañaros en el hermoso camino de la fe que es el Evangelio de Cristo y la vida de su Iglesia; pero también para vivir junto a vosotros el sentido del ministerio sacerdotal, para tender mis manos y mi corazón a todos, para aprender de vosotros y recibir la fuerza que alienta la

vida de esta parroquia.

Como sabéis, mi nombre es José Andrés Alcolea García, nací en Archena y soy el mayor de tres hermanos. Mi experiencia parroquial me ha ayudado grandemente a entender mi compromiso con la Iglesia y a vivir la entrega de ese servicio. Fue, al iniciar los estudios de enfermería en Cartagena y vincularme a la parroquia de Santiago, en el barrio de Santa Lucía, cuando se me planteó el interrogante de consagrar mi vida al Señor. A pesar de mis dudas y temores, Él iluminó mis pasos para que llegara al Seminario, en donde descubrí, con su ayuda y la de la Iglesia, la grandeza de estar unido a Cristo a su Evangelio.

Ahora, aquí, junto a vosotros y con la inestimable ayuda de nuestro párroco, quiero sentir y vivir las maravillosas experiencias de la vida parroquial, del servicio, el compromiso y la entrega. Cuento con vuestras oraciones y vuestra ayuda en esta responsabilidad que el Señor me ha encomendado.

Os ánimo a vivir la gratificante experiencia de este tiempo de Adviento y Navidad, en ellos es posible descubrir la grandeza de un Dios tan cercano y humilde como el Niño de Belén, pero tan capaz de transformar y renovar nuestra existencia como un manantial de agua vivificante.

ADVIENTO

Un año mas nos introducimos en el tiempo de Esperanza que es el adviento. Tiempo de limpiar nuestras lámparas del corazón, llenándolas de la espera vigilante del aceite de la Caridad y la Esperanza que nos trae la Fe; para celebrar, con nuestra vida, el tiempo de Navidad.

El adviento resume el misterio de esperanza cristiana que envuelve nuestra existencia y la dirige hacia el día del Retorno del Señor. Se trata de vivir plenamente el hoy para prepararnos a un Mañana en la presencia del Señor.

La presencia de Cristo en la Iglesia y en el mundo se prolongará a lo largo de todos los tiempos. Esa es la Esperanza del Adviento, que Cristo está con nosotros todos los días, hasta el fin del mundo. Que su Nacimiento nos ha traído la presencia de Dios-con –Nosotros.

Las lecturas de las eucaristías de Adviento nos invitan a trabajar por un mundo más justo, más pacífico y solidario, y sabemos cuanto necesita nuestro entorno de buenos deseos y buenas obras; por eso seguimos gritando:
Ven, Señor Jesús.



Para que Él prosiga su obra en la Iglesia, cada uno de los cristianos debemos fortalecer al débil, consolar al triste, levantar al abatido y proclamar el año de gracia del Señor. No nos desanimemos, contamos con la ayuda maternal de María, que en el Magnificat pide a Dios que enaltezca a los humildes y colma de bienes a los pobres.

Viviremos este adviento en espera vigilante, como las vírgenes sabias de la parábola, alimentando la lámpara de la fe en el camino de la conversión, rompiendo la soledad del individualismo y renovando la comunión con la Iglesia.

Además, en nuestra parroquia, el adviento se conjuga con la cercanía del testimonio de fe de aquella joven, Eulalia, que nos ayuda a ser valerosos en la construcción de un mundo nuevo, lleno de esperanza y de amor.

LECTURAS DEL ADVIENTO

-PRIMER DOMINGO

¡ESTAD ALERTA!

Dios nos llama a vivir el espíritu del Adviento. El despojo de todo lo innecesario nos hace libres, sensibles para amar y compartir; abiertos a recibir al Mesías Salvador.

-SEGUNDO DOMINGO

CONVERSIÓN Y VIDA NUEVA

Hoy se hace realidad en el corazón de los creyentes que descubren en el mistero del Mesías las promesas ya cumplidas. La paz mesiánica, llega con la fuerza del Espíritu, que siembra la verdad.

-TERCER DOMINGO

LOS SIGNOS DE SU LLEGADA

La presencia de Jesús no pasa inadvertida. Se presenta en la paz y la alegría de quines lo llevan dentro y lo muestran en sus obras.

-CUARTO DOMINGO

LAS PROMESAS CUMPLIDAS

Dios pide espacio en nuestra agenda. El concebido en el vientre de María, quiere nacer en el corazón y en la vida de cada hombre. Él nos brinda con bondad los signos de su amor. El Espíritu, autor de la encarnación, ha dado su primer fruto: El Mesías Salvador.

